

García, Uriza, “Aplicación de biofertilizante no será obligatoria: Ríos Pitter”, *La Jornada Guerrero*, Guerrero, 21 de febrero, 2007.

**Dirección electrónica:**

<http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2007/02/21/index.php?section=regiones&article=012n3reg>

Los 81 ayuntamientos de la entidad ya firmaron un convenio para que los campesinos de los municipios apliquen el biofertilizante en sus cultivos, aunque no se va a obligar a los productores para su aplicación, sí tendrán asesoramiento técnico para despejar inquietudes, informó el secretario de Desarrollo Rural del gobierno del estado, Armando Ríos Pitter, al concluir una gira en la que supervisó los trabajos del programa productor experimentador en Tierra Caliente.

Ríos Pitter recorrió y supervisó varias parcelas demostrativas cultivadas de maíz en los municipios de Ajuchitlán del Progreso, Arcelia y San Miguel Totolapan.

En el ejido El Nanche Colorado los campesinos demandaron a Ríos Pitter la permanencia de apoyos del gobierno del estado con asesoramiento técnico en la aplicación del fertilizante orgánico, que pretenden que para este ciclo agrícola sustituya al químico.

El funcionario estatal recorrió también el ejido de San Bartolo, en la comunidad de El Escondido, donde se desmantelan mil hectáreas con una inversión de casi siete millones de pesos.

Posteriormente, en el mismo ejido visitó una huerta de mango de la organización Mangos Calentanos; ahí los productores frutícolas dijeron que existe desconfianza.

El productor Abel Miguel Moreno dijo que los han defraudado varias veces y que las autoridades estatales y municipales no castigan a las personas que les han robado.

Ríos Pitter destacó que en 2006 la producción de maíz en la entidad fue de un millón 250 toneladas; admitió que aún existe desconfianza y desorganización en los productores para tener una visión empresarial.

El funcionario estatal añadió que debe haber correspondencia entre los productores y el gobierno del estado, para llegar a acuerdos, y destacó la necesidad de mecanizar el campo en beneficio de los propios productores.

“Hay una necesidad de mecanizar esas hectáreas que ya tenemos ahí, planteamos nosotros que tenemos que sentarnos; la subsecretaría de Agricultura estará ahí, revisando con organizaciones, grupos específicos en El Escondido, qué necesitamos en específico, con qué le entramos cada uno, y no es nada más entrarle con recursos, es entrarle con vocación, con liderazgo, aprendizaje, irlos metiendo todos a una misma dinámica”.

Finalmente Armando Ríos Pitter informó que los 81 ayuntamientos que componen el territorio guerrerense convinieron con el gobierno del estado en la aplicación del biofertilizante durante este ciclo agrícola; en este sentido dijo que se asignaron cuatro técnicos para cada municipio con el propósito de capacitar a los productores sobre la aplicación correcta del fertilizante orgánico.